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Беларусь внесена в
специальный параграф
Доклада Комитета по
применению стандар-
тов 96-ой Международ-
ной Конференции труда
как страна, правитель-
ство которой продолжа-
ет нарушать права
профсоюзов.

Ситуация в Беларуси
будет по-прежнему нахо-
диться под пристальным
вниманием МОТ, а в нояб-
ре Административный Со-
вет вновь рассмотрит бело-
русский вопрос на своем за-
седании. Об этом говорит-
ся в Докладе Комитета по
применению стандартов,
одобренном делегатами
МКТ на заключительном
заседании. В документе от-
мечается, что Комитет об-
ратил должное внимание на
прогресс, сделанный в от-
ношении выполнения неко-
торых рекомендаций Ко-
миссии по расследованию.
Но эти меры, говорится в
Докладе, были явно недо-
статочными и не коснулись
самой сути проблемы: «Ко-
митет напомнил, что глав-
ное, что необходимо было
сделать Правительству, так
это без промедления обес-
печить всем организациям
трудящихся и нанимате-
лей возможность действо-
вать свободно, без вмеша-
тельства и получать регис-
трацию без предваритель-
ного разрешения». Кроме
того, Комитет выразил се-
рьезную озабоченность по
поводу разработанного пра-
вительством Беларуси зако-
нопроекта «О профсою-
зах». В Докладе Комитета
отмечается, что условия ре-
гистрации, которые на про-
тяжении многих лет под-
вергались критике со
стороны МОТ, по-прежнему

присутствуют в законопро-
екте. В связи с этим, Коми-
тет настоятельно пореко-
мендовал Правительству
провести консультации с
профсоюзами с тем, чтобы
новый закон полностью от-
вечал международным
стандартам, и чтобы проф-
союзы могли действовать
свободно и без разреши-
тельной регистрации.

Из Доклада Комитета
по применению стандартов
МОТ

Неофициальный пере-
вод

Комитет принял во вни-
мание письменную и уст-
ную информацию, предос-
тавленную представителем
Правительства — замести-
телем премьер-министра, а
также обсуждение, которое
имело место после этого.
Комитет напомнил, что этот
случай находился на конт-
роле с тех пор, как Комис-
сия по расследованию сде-
лала свой Доклад, и в
Комитет по каждому слу-
чаю поступали жалобы на
отсутствие каких-либо ре-
альных конкретных и ощу-
тимых мер со стороны Пра-
вительства по выполнению
рекомендаций Комиссии
по расследованию.

Комитет отметил заяв-
ления, сделанные предста-
вителем Правительства, в
соответствие с которыми
Правительство проводило и
продолжает проводить ак-
тивные консультации с
МОТ и социальными парт-
нерами по поводу законо-
проекта «О профсоюзах»,
который будет в очередной
раз обсуждаться на заседа-
нии Совета по усовершен-
ствованию законодатель-
ства в социальной и трудовой
сфере в июле. Следует от-
метить, что текст этого
законопроекта не был дос-
тупен для ознакомления
Комитета. Также Комитет

принял к сведению деталь-
ную информацию, предос-
тавленную Правитель-
ством о мерах предприня-
тых после обсуждения
этого случая на заседании
в июне 2006.

Комитет обратил долж-
ное внимание на прогресс,
сделанный в отношении
выполнения некоторых ре-
комендаций Комиссии по
расследованию, а именно:
предоставление места Бе-
лорусскому Конгрессу
демократических профсо-
юзов в Национальном Со-
вете по трудовым и соци-
альным вопросам (НСТСВ),
роспуск Республиканской
регистрационной комис-
сии, восстановление на ра-
боте Олега Долбика, кон-
тракт с которым не был
продлен из-за того, что он
давал свидетельские пока-
зания Комиссии по рассле-
дованию, публикацию ре-
комендаций Комиссии по
расследованию в офици-
альной газете Правитель-
ства, а также на несколько
последних случаев регис-
трации структур незави-
симых профсоюзов. Не-
смотря на это, Комитет
выразил озабоченность по
поводу того, что эти шаги
были явно недостаточными
и не коснулись самой сути
проблемы.

Комитет напомнил, что
главное, что необходимо
было сделать Правитель-
ству, — без промедления
обеспечить всем организа-
циям трудящихся и нани-
мателей возможность
действовать свободно, без
вмешательства и получать
регистрацию без предва-
рительного разрешения.

Комитет выразил озабо-
ченность по поводу законо-
проекта «О профсоюзах».

Отмечая заявления,
сделанные в отношении
того, что требования реги-

страции остались доста-
точно сложными, и что тре-
бования, которые были на
протяжении многих лет
подвергнуты критике Ко-
миссии по расследованию
и Комитета Экспертов, по-
прежнему необходимы для
получения юридического
статуса, Комитет рекомен-
дует Правительству без
промедления провести
консультации со всеми со-
циальными партнерами в
стране, сотрудничать с
МОТ с тем, чтобы измене-
ния в законодательство и
практика его применения
были в полном соответ-
ствии с Конвенцией и ре-
комендациями Комиссии
по расследованию. Более
того, Комитет настоятель-
но порекомендовал Прави-
тельству предпринять дей-
ственные меры, чтобы
возместить тот ущерб,
который был нанесен орга-
низациям работников, от-
меченный в Докладе Ко-
миссии по расследованию.

Приветствуя заявле-
ния Правительства о том,
что оно намерено продол-
жать сотрудничество с на-
циональными партнерами,
и что оно пригласило вы-
сокопоставленную миссию
МОТ сразу после Конфе-
ренции, Комитет выража-
ет твердую надежду, что
значительный прогресс в
обеспечении свободы объе-
динения будет сделан без
всякого дальнейшего про-
медления. Для того, чтобы
соответствующим образом
отслеживать развитие си-
туации, Комитет рекомен-
дует Административному
Совету рассмотреть этот
вопрос в ноябре 2007.

Комитет принял реше-
ние включить данные зак-
лючения в специальный
параграф своего Доклада.

www.praca-by.info
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Экс-кандидату в пре-
зиденты, лидеру Бело-
русской социал-демок-
ратической партии
(Грамада) Александру
Козулину вынесено тре-
тье взыскание за нару-
шение режима в коло-
нии. Об этом БелаПАН
сообщил защитник
А.Козулина юрист
Игорь Рынкевич.

По его словам, о нало-
жении взыскания стало
известно из разговора до-
чери осужденного полити-
ка Юлии Козулиной с за-
местителем начальника
колонии Русланом Прий-
маком. В наказание А.Ко-
зулин лишен краткосроч-
ного свидания.

«Как мне стало извест-
но, А.Козулин нарушил
режим тем, что в дневное
время прилег на кровать.
Для человека, который 53
дня голодал в колонии и
до сих пор испытывает
проблемы со здоровьем из-

за этой голодовки, по-мое-
му, прилечь днем на
кровать - естественное же-
лание. И почему из-за та-
кого мелкого нарушения
такая мера наказания - я
не понимаю», - сказал Бе-
лаПАН И.Рынкевич.

«Сергей Скребец, кото-
рый голодал вместе с
А.Козулиным, до сих пор
восстанавливает свое здо-
ровье. И такие меры в от-
ношении Козулина я ни-
как не могу расценить,
кроме как очередную по-
пытку давления на поли-
тика», - отметил И.Рынке-
вич.

При этом, как стало
известно, медики коло-
нии «Витьба-3», где отбы-
вает наказание А.Козулин,
настаивали на госпитали-
зации политика. Тем не
менее А.Козулин, как и
ранее, заявил о недоверии
медикам исправительного
учреждения и от госпита-
лизации отказался.

Руководство колонии в
разговоре с Юлией Козу-

линой утверждало, что
проблем со здоровьем у ее
отца нет.

Напомним, 13 июля
2006 года суд признал экс-
кандидата в президенты
виновным в «умышленных
действиях, грубо наруша-
ющих общественный поря-
док, <…> сопровождаю-
щихся применением
насилия и уничтожением
чужого имущества», а
также в «организации
групповых действий,
грубо нарушающих
общественный порядок,
сопряженных с явным не-
повиновением законным
требованиям представите-
ля власти, повлекших
нарушение работы транс-
порта, предприятий, и ак-
тивном участии в таких
действиях». А.Козулина
приговорили к лишению
свободы на пять с половиной
лет с отбыванием срока на-
казания в исправительной
колонии общего режима.

”БелаПАН”
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Александр Милинке-
вич вместе со своими со-
ратниками передал в
Министерство юстиции
документы на регист-
рацию Республиканско-
го правозащитного обще-
ственного объединения
«Движение «За Свобо-
ду».

«Мы хотим, чтобы Дви-
жение «За Свободу» объеди-
нило сотни тысяч активных
людей, которые выступают
за демократизацию и неза-
висимость нашей страны,
за европейский путь ее раз-
вития» — заявляет экс-кан-
дидат в президенты и его
сторонники.

Определены и пять глав-
ных направлений деятель-
ности Движения: это защи-
та прав человека, построение

гражданского сообщества,
обеспечение независимости
и суверенитета, проведение
свободных и демократичес-
ких выборов, а также евро-
пейский вектор развития
нашего общества.

Напомним, что впервые
о создании Движения «За
Свободу» Александр Ми-
линкевич заявил еще в 2006
году, накануне Дня Воли.

А 20 мая этого года в
Гродно прошло учредитель-
ное собрание Республикан-
ского правозащитного обще-
ственного объединения
Движение «За Свободу».
Председателем объедине-
ния был избран Александр
Милинкевич. Его замести-
телями — Юрась Губаревич
и Виктор Корнеенко. В со-
брании приняли участие
около 100 активистов со
всей Беларуси.

— Регистрация обще-
ственного объединения
«Движение «За Свободу»
является одним из индика-
торов демократизации се-
годняшнего авторитарного
режима, особо отмечает
Милинкевич. — На такой
позиции стоят и европейс-
кие политики.

Среди первоначальных
шагов деятельности движе-
ния в то время виделось со-
здание возможностей для
репрессированных студентов
продолжать образование за
границей Беларуси, созда-
ние всеобщей устойчивой
системы распространения
правдивой информации, а
также осуществление мер,
которые позволят провести в
стране свободные и прозрач-
ные выборы. По мнению со-
здателей Движения, “все это
успешно исполняется”.

Рада ААН
скасавала
пасады
спэцдакладчыкаў
для Беларусі
і Кубы

Алена СТРУВЭ,
”Радыё Свабода”

Рада ААН у правох
чалавека выключыла
Беларусь ды Кубу з
“чорнага сьпісу
краін”, якія патрабу-
юць сталага назірань-
ня. Рашэньне было
прынятае позна
ўначы.

 Паседжаньне, якое
агулам працягвалася 14
гадзін, некалькі разоў
спынялася ў зьвязку са
спробай асобных краін
блякаваць праект камп-
раміснага пагадненьня аб
новых мэханізмах на-
зіраньня за правамі чала-
века.

Паводле дыпляматаў,
Беларусь і Куба сталі гэ-
так званай “разьменнай
картай” для сяброў Рады
дзеля таго, каб гаранта-
ваць далейшую дзей-
насьць гэтага новага пра-
ваахоўнага органу ААН.

Сваё рашэньне Рада
аргумэнтавала тым, што
ў гэтых абедзьвюх краі-
нах спэцдакладчыкі пра-
цавалі больш за шэсьць
гадоў.

Выключыўшы Бела-
русь са сьпісу краін, дзе
неабходна зьдзяйсьняць
кантроль за правамі чала-
века, Рада ААН пераглед-
зела рашэньне, якое ра-
ней было прынятае струк-
турай-папярэдніцай —
Камісіяй у правох чала-
века .

Згодна з рашэньнямі
Рады ААН, сталае на-
зіраньне застанецца ў
дзевяці праблемных краі-
нах, уключна з Паўноч-
най Карэяй, Камбоджай,
Суданам, Самалі. У дачы-
неньні да іншых краін-
сяброў ААН будзе ўжы-
вацца практыка пэрыя-
дычнага назіраньня за
станам правоў чалавека.
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Дефолт или не дефолт?Дефолт или не дефолт?Дефолт или не дефолт?Дефолт или не дефолт?Дефолт или не дефолт?
Владимир ХМЕЛЬНИЦКИЙ

Чужое и малопонят-
ное слово «дефолт» в
последнее время актив-
но муссируется в бело-
русском обществе. Чаще
всего — на уровне слухов
и сплетен. Дескать, все
плохо, и скоро нас на-
стигнет этот самый де-
фолт. Порой вспомина-
ют про него и высшие
государственные чинов-
ники — так недавно пре-
зидент Александр Лука-
шенко, комментируя
ситуацию в экономике,
заявил, что «мы шли к
дефолту в конце про-
шлого года и начале это-
го». По мнению ряда рос-
сийских экономистов,
дефолт в Беларуси мо-
жет произойти уже
этим летом.

Что же, проблемы у бе-
лорусских властей действи-
тельно серьезные. В этом

солидарны многие экспеты.
Так, Константин Скуратович
в интервью «Хартии-97»,
комментируя проблему ис-
ключения Евросоюзом на-
шей страны из системы
ГСП, отмечает, что «дивер-
сифицировать экспорт това-
ров, имевших преференции
невозможно. Это текстиль,
лёгкая промышленность,
связи этих производств с
рынками сбыта налажива-
лись годами, они в значи-
тельной мере традиционны.
Никому кроме Европы наша
продукция по соотношению
цены и качества не нужна».

А «поскольку у нашей
легкой промышленности и
без того очень большие
складские запасы, финан-
совый удар из-за отмены
преференций обрушится
на коллективы предприя-
тий, преимущественно
женские. Это люди, кото-
рые очень ревниво относят-
ся к своему семейному
бюджету. Все это может
привести к росту социаль-
ной напряженности, а то и
к массовым акциям проте-
ста.

Возможно. Но акции
протеста — это еще не де-
фолт. Под термином дефолт
понимается неспособность
производить своевремен-
ные процентные и основные
выплаты по долговым обя-
зательствам.

Как сказал один эконо-
мист, «дефолт в Беларуси
действительно возможен.
Скажем, в том случае, если
подавляющее большинство
населения, движимое недо-
верием к финансовой сис-
теме государства, практи-
чески одновременно кинет-
ся снимать со счетов в
банках всевозможные вкла-
ды и накопления. А это,
судя по всему, нам пока не
грозит».

Другой разговор, что
государству очень нужны
деньги. И на платежи за
энергоносители,  и на ре-
шение многочисленных
внутренних проблем. А
взять их негде. Ближнево-
сточные союзники дальше
обещаний пока не идут, а
Россия, уже полгода не
может определиться с вы-
дачей стабилизационного

кредита в 1,5 млрд. долла-
ров.

Кстати, про этот кредит
в кругах, близких к власти,
гуляет интересный слух:
дескать, Россия обставила
выдачу кредита рядом усло-
вий, среди которых — стро-
ительство белорусской АЭС
российскими специалиста-
ми и с применением россий-
ского же оборудования, и
скорейшая приватизация
«лакомых кусков» белорус-
ской госсобственности. Мол,
в этом случае возможен кре-
дит даже не в 1,5, а в целых
2 млрд. долларов.

А он нужен сегодня бело-
русской власти как воздух.

Не исключено, что как
раз отсюда и «растут уши»
рассказов о дефолте. По-
скольку (смотри выше) спро-
воцировать его все-таки
можно, то важно дестабили-
зировать обстановку. Воз-
можно, по чьему-то мнению
в России, это сделает офи-
циальный Минск более сго-
ворчивым.

Среди сроков, называе-
мых некоторыми эксперта-
ми с Востока, «время Ч» на-
ступит уже в июле.

Что ж, поживем — уви-
дим.

Испытания на вшивостьИспытания на вшивостьИспытания на вшивостьИспытания на вшивостьИспытания на вшивость
Павел САМОХИН

Власти поэтапно,
шаг за шагом, ведут на-
ступление на последние
островки свобод. Вслед
за спутниковыми ан-
теннами и кондиционе-
рами колокол зазвонил
по домашним компью-
терным сетям. Такое
ощущение, что нас пос-
ледовательно испыты-
вают – возмутимся или
нет? И, видя после оче-
редного запрета тиши-
ну и спокойствие в обще-
стве, власти плавно
переходят к следующе-
му пункту своей запре-
тительной программы.

Вот, добрались и до ком-
мерческих киосков. В аван-
гарде борьбы с ними - сани-
тарная служба Минска,
которая считает необходи-
мым запретить их работу в
столице.

Главный санитарный
врач столицы Федор Герма-
нович на оперативном совеща-
нии в мэрии отметил, что по-
водом для таких мер стало не-
удовлетворительное санитар-
ное состояние прилегающих
территорий торговых объек-
тов. «Если на остановочных
пунктах больше порядка, по-
скольку их обслуживают
предприятия «Горремавтодо-
ра», то санитарное состояние
возле киосков в других мес-
тах вызывает нарекания».

А значит, такие объекты
торговли, скорее всего, бу-
дут закрыты, хотя это и не-
популярная мера.

Нарочно не придумаешь.
Спрашивается – кто меша-
ет предприятиям этого са-
мого «Горремавтодора»
взять под свою опеку и эти
несчастные 700 киосков,
которые еще выжили в сто-
лице после того, как их мас-
сово выселяли из центра го-
рода и практически со всех
видных перекрестков?!

Нет, таких популярных
мер нам не надо. Есть другая:

«давить и не пущать». В
сущности, этот призыв
давно уже стал основным
лозунгом и результатом мно-
гочисленных кампаний по
«поддержке малого бизнеса».

Что взамен киосков?
Видимо, ничего. Плевать,
что отныне многочислен-
ным обитателям окраин
придется таскаться за пач-
кой сигарет или за бутыл-
кой пива в ближайший гас-
троном. Ах, да, забыл – с
пивом и с курением мы
тоже активно боремся. Ну,
не за сигаретами, пусть за
шоколадкой.

И что – будем таскать-
ся. Нас ведь уже проверили
на вшивость и на отмене
льгот, и на тарелках. Испы-
тания мы прошли с честью
– никто не возмутился.
Счастливые обладатели
спутниковых тарелок терпе-
ливо ждут в гости проверя-
ющих из ЖЭСов, а не про-
водят акции протеста на
площади Бангалор. Из
льготников слышно только
доноров, да и те возмущают-

ся тихо, наверное, из-за ма-
локровия. А те, кого отклю-
чат от домашних сетей вряд
ли объявят голодовку проте-
ста. А значит – можно.

Вот так, шаг за шагом.
Глядишь, вскоре не останет-
ся ничего.

Не знаю, как кому, а для
меня коммерческие ларьки
– это особый символ. Сим-
вол начала малого бизнеса в
стране. Они появились пер-
выми. Странно, но когда был
дефицит всего, включая та-
лоны на сигареты, в коммер-
ческих киосках эти самые
сигареты были. Это тоже
символ – символ успеха
даже хаотичного рынка над
неповоротливой госэконо-
микой. Уйдут киоски – и не
останется, пожалуй, ни од-
ного из тех достижений, что
принесла нам та самая пе-
рестройка конца 80-х годов
прошлого века.

За что чиновники
возьмутся в ближайшее вре-
мя - остается только гадать.
Но за что-нибудь обязатель-
но возьмутся. Ведь это как
снежный ком, остановить
который можно, лишь прой-
дя испытание на вшивость.
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Решение о внесении
Беларуси в спецпараг-
раф принято на состо-
явшемся 8 июня заседа-
нии Комитета по
применению стандар-
тов и включено в доклад
Комитета. А 15 июня
на итоговом заседании
Конференции доклад Ко-
митета был официаль-
но одобрен делегатами
96-ой Международной
Конференции труда.

Председатель Белорус-
ского Конгресса демократи-
ческих профсоюзов Алек-
сандр Ярошук считает, что
Беларусь внесли в спецпа-
раграф из-за безответствен-
ных шагов белорусской
официальной делегации в
Женеве и провокации с под-
делкой подписей, которую
устроила ФПБ.

- Предложение по спец-
параграфу было сделано нео-
жиданно. Как обычно в тече-
ние недели проводились
консультации, переговоры,
во время которых проговари-
вались возможные решения.
И на этот раз вопрос о при-
менении спецпараграфа в
качестве такового не озвучи-
вался. Поэтому, когда на за-
седании спикер от Группы
работодателей предложил
внести Беларусь в спецпа-
раграф, для нас это было нео-

жиданно, - рассказал Алек-
сандр Ярошук.

Лидер БКДП предпола-
гает, что предложение о
спецпараграфе было связа-
но с характером обсужде-
ния белорусского вопроса.

- К нашему правитель-
ству были выдвинуты очень
серьезные претензии. Впер-
вые не было «проходных»
выступлений, чувствова-
лось, что участники обсуж-
дения очень серьезно подго-
товились. Выступления
представителя российской
ФНПР, делегатов от профсо-
юзов Германии, Украины,
Финляндии, а также пред-
ставителя правительства
Германии, который говорил
от имени 27 стран Европей-
ского Союза, были хорошо
аргументированы. В свою
очередь, те, кто выступал в
защиту белорусского прави-
тельства, а это представите-
ли правительств России,
Китая, Кубы, Бангладеш,
Индии, Ирака и Ирана, го-
ворили общими словами.
Кроме того, факт фальсифи-
кации подписей под обраще-
нием ФПБ всех поверг в
шок. Делегаты не скрывали
своего возмущения.

По словам Александра
Ярошука, не последнюю
роль в предложении спецпа-
раграфа сыграла и позиция
официальной белорусской
делегации. Так, возглавляв-
ший ее вице-премьер Анд-

рей Кобяков обрушился с
обвинениями на лидера
БКДП. «Я оставлю этот
факт без комментариев, -
сказал Александр Ярошук.
- Хотя переходить на лич-
ности во время официаль-
ных выступлений – не в пра-
вилах хорошего тона».

Александр Ярошук рас-
сказал также, как председа-
тель ФПБ Леонид Козик
пытался заверить участни-
ков заседания, что права
членов Федерации наруша-
ются намного чаще. Однако
лидер БКДП привел не-
сколько примеров, среди
которых – освобождение
структур ФПБ от арендной
платы за офис, распростра-
нение положений Генераль-
ного соглашения только на
членов Федерации и дру-
гие, и сразу стало очевидно
лукавство руководителя
прогосударственных бело-
русских профсоюзов.

Представитель Эквадо-
ра, защищая белорусское
правительство, привел в
пример Колумбию, в кото-
рой известны факты
убийств профсоюзных акти-
вистов. В ответ на это, учас-
тник Колумбийской делега-
ции трудящихся попросил
его не спекулировать на
этой теме, которая не имеет
отношения к Беларуси.
«Мы никому не делегирова-
ли право выступать от наше-
го имени», - сказал он, и был

поддержан аплодисмента-
ми участников заседания.

Все эти моменты, как
предполагает Александр
Ярошук, и привели к пред-
ложению о применении
спецпараграфа.

Александр Ярошук счи-
тает, что решение о спецпа-
раграфе уже никак не по-
влияет на главный вывод,
который сделан участника-
ми Международной Конфе-
ренции труда: налицо
отсутствие прогресса в воп-
росе устранения наруше-
ний прав профсоюзов. «И
вся вина за это ложится на
правительство, на офици-
альную белорусскую деле-
гацию и на ФПБ. Они не по-
дошли к этому вопросу с той
ответственностью, с которой
того требовало дело. А на
заключительном этапе и
вовсе устроили провокацию
с фальсификацией подпи-
сей», - уверен Александр
Ярошук.

В то же время, он еще раз
подчеркнул, что необходи-
мо спокойно относится к
дате 21 июня. «Дверь оста-
ется открытой и после 21
июня. Все в руках прави-
тельства, которому необхо-
димо несколько недель, что-
бы исправить ситуацию и в
результате вернуть префе-
ренции», - отметил Алек-
сандр Ярошук.

www.praca-by.info
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Генеральный секре-
тарь Международной
конфедерации профсою-
зов Гай Райдер от име-
ни 168 миллионов чле-
нов организации из 153
стран мира обратился к
президенту Беларуси.
Он написал Александру
Лукашенко в связи с
вступлением силу реше-
ния Евросоюза об отзы-
ве преференций, предос-
тавляемых Беларуси в
рамках Обобщенной си-
стемы преференций .

МКП приветствует ре-
шение Европейского Союза
содействовать и укреплять
профсоюзные права и свобо-
ды в глобальном масштабе.
«Никто другой, кроме госу-
дарственной власти Белару-
си, не виновен в отзыве тор-
говых преференций ОСП,
потому как меры, предпри-
нятые правительством с
целью выполнения реко-
мендаций МОТ, оказались
половинчатыми, недоста-
точными, двусмысленны-
ми и никак не ведущими к
полному уважению и со-
блюдению профсоюзных
прав и свобод», — говорит-

ся в обращении Гая Райде-
ра. В письме особо отмечае-
но, что работники в Белару-
си до сих пор не имеют
права организовывать и
вступать в профсоюзы по
своему выбору в условиях
полной свободы. Даже если
они и выиграют битву за ре-
гистрацию независимого
профсоюза, которая может
носить долгосрочный харак-
тер, его члены все равно под-
вергаются репрессиям и
дискриминации, а государ-
ственное регулирование
проведения массовых мероп-
риятий делает представи-
тельство прав трудящихся

практически невозможным.
Новый проект закона «О
профсоюзах», подготовлен-
ный правительством Бела-
руси, не меняет ситуацию.

«Мы выражаем нашу
солидарность с независимы-
ми профсоюзами и трудя-
щимися Беларуси и напо-
минаем вам, что только
выполнение рекомендаций
Комиссии по расследова-
нию в полном объеме и без
задержек может подать яс-
ный сигнал Европейскому
Союзу о том, что его ценно-
сти и принципы уважают-
ся вашей страной», — под-
черкивается в обращении.
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Центризбирком Бела-
руси заканчивает провер-
ку документов инициа-
тивной группы по сбору
подписей для внесения из-
менений в трудовое зако-
нодательство с целью
отмены существующей
контрактной системы.
Как сообщил председа-
тель группы и лидер Бе-
лорусского профсоюза ра-
ботников радиоэлект-
ронной промышленнос-
ти (РЭП) Геннадий Фе-
дынич, проверка прово-
дилась достаточно
объемно и тщательно.

«Представители Цент-
ризбиркома звонили членам
инициативной группы и
предлагали встретиться, по-
сещали их дома, спрашива-
ли, действительно ли они
писали заявления о вступле-
нии в инициативную груп-
пу», — рассказал Геннадий
Федынич. По его мнению,
власть отнеслась достаточно
предвзято к инициативе
трудящихся. «Ведь это же

не президентские выборы»,
— отметил лидер РЭП.

Как стало известно Ген-
надию Федыничу, на следу-
ющей неделе Центризбир-
ком примет решение по воп-
росу регистрации инициа-
тивной группы. «Каким бы
ни было решение властей,
мы отступать не намерены.
У нас есть программа дей-
ствий даже на тот случай,
если группу не зарегистри-
руют. Мы добьемся того,
чтобы рабские контракты
были отменены», — заявил
Геннадий Федынич.

Напомним, введенная
декретом президента № 29 и
действующая в стране кон-
трактная форма противоре-
чит Трудовому Кодексу,
международным нормам и
значительно ухудшает поло-
жение трудящихся. Незави-
симые профсоюзы уже назва-
ли ее “рабской”. В Беларуси
работник может быть уволен
нанимателем по окончании
срока контракта без всякого
обоснования. В то же время,
он не может уволиться по соб-
ственному желанию во вре-
мя действия контракта.

Профсоюз РЭП является
одним из инициаторов зако-
нодательной инициативы
граждан по сбору подписей
за отмену существующей
контрактной формы найма.
Юридическая служба проф-
союза РЭП подготовила обо-
снование необходимости
внесения изменений в ТК и
ратификации конвенции
МОТ № 158 «О прекраще-
нии трудовых отношений по
инициативе работодателя».

Активисты кампании
требуют отменить массовое
применение контрактов и
использовать их только в ис-
ключительных случаях,
строго оговоренных зако-
ном. В связи с чем, они пред-
лагают дополнить Трудовой
кодекс статьей, содержа-
щей следующие условия
заключения срочных трудо-
вых договоров (контрактов):

— для замены временно
отсутствующего работника,
за которым в соответствии
с законодательством сохра-
няется место работы;

— для выполнения вре-
менных (до двух месяцев),
а также сезонных работ;

— для проведения работ,
выходящих за рамки обыч-
ной деятельности организа-
ции;

для работ непосред-
ственно связанных со стажи-
ровкой и профессиональ-
ным обучением работника,
а также с работником, обу-
чающимся по дневной фор-
ме обучения;

— с научными, педаго-
гическими работниками и
другими работниками,
трудовые договоры — с ко-
торыми заключаются на
определенный срок по ре-
зультатам конкурса;

— с руководителями,
их заместителями, главны-
ми бухгалтерами организа-
ций, независимо от формы
собственности.

Учредительное собра-
ние инициативной группы
состоялось 1 мая. В нем при-
няли участие граждане со
всех областных регионов и
крупных районных центров
Беларуси, все те, кому не
безразлична судьба трудо-
вого народа Беларуси.
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версию законопроектаверсию законопроектаверсию законопроектаверсию законопроектаверсию законопроекта
Илья ГОРИН

Белорусский профсо-
юз РЭП требует от влас-
тей взять за основу
законопроект «О профсо-
юзах», разработанный
специалистами РЭП.

Профсоюзные активис-
ты заявили, что в случае при-
нятия правительственного
варианта проекта закона, по-
ложение независимых проф-
союзных организаций зна-
чительно ухудшится.

Правительственный за-
конопроект, указывают
юристы РЭП, содержит
численные и профессио-
нальные градации созда-
ния и деятельности профсо-
юзов, не соответствующие
нормам конвенций МОТ;
разделяет профсоюзы на
представительные и не об-

ладающие представитель-
ностью, что несовместимо с
принципами свободы объе-
динения; наделяет Мини-
стерство юстиции и его
территориальные органы
функциями контроля за
уставной деятельностью
профсоюзов; сохраняет тре-
бование о предоставлении
юридического адреса. На-
прашивается вывод, что эти
положения нацелены на «лик-
видацию профсоюзов, не вхо-
дящих в ФПБ, и не содержит
сколько-нибудь реального
приближения к выполнению
рекомендаций МОТ».

«Административный
Совет МОТ в марте 2007 года
одобрил Доклад Комитета
по свободе объединения и
вынес правительству Бела-
руси 13 рекомендаций по
устранению нарушений
прав профсоюзов, среди ко-
торых — призыв отказаться
от предложенной концеп-

ции законопроекта «О проф-
союзах»…

В целях соблюдения
прав профсоюзов и трудя-
щихся в РБ заявляем, что
принятие противоречащего
международным и консти-
туционным нормам Закона
«О профсоюзах», проект ко-
торого подготовлен прави-
тельством, недопустимо.
Настаиваем при рассмотре-
нии вопроса о новом законе
о профсоюзах взять за осно-
ву разработанный нами в со-
ответствии с конституцион-
ными и международными
нормами альтернативный
проект Закона «О профсою-
зах», — говорится в заявле-
нии, подписанном председа-
телем Белорусского проф
союза работников радио-
электронной промышленно-
сти Геннадием Федыничем.

Высокопоставленная
миссия Международной
организации труда (МОТ) в

составе Исполнительного
директора Международного
Бюро труда Кари Тапиолы,
заместителя директора де-
партамента по стандартам
Карен Кёртис и юриста де-
партамента по стандартам
Оксаны Вулфсон примет
участие в очередном заседа-
нии Совета по усовершен-
ствованию законодательства
в трудовой и социальной
сфере, созданного при Ми-
нистерстве труда и соци-
альной защиты.

На заседании, которое
состоится 21 июня, планиру-
ется обсуждение подготов-
ленного правительством зако-
нопроекта «О профсоюзах».
Как известно, МОТ дала нео-
фициальный отзыв на этот
документ. В нем эксперты
МОТ выразили озабочен-
ность по поводу ряда положе-
ний законопроекта, которые
противоречат международ-
ным трудовым стандартам.
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Как меня задержали в РыжковичахКак меня задержали в РыжковичахКак меня задержали в РыжковичахКак меня задержали в РыжковичахКак меня задержали в Рыжковичах
Елена ЯКЖИК

Аккуратный неболь-
шой зеленый коттедж, в
котором живет жена
президента Галина Лу-
кашенко, от фото- и ви-
деосъемки охраняют
представители взвода
по охране спецобъектов.
При себе, по крайней
мере, один из них имеет
табельное оружие.

В Шклов меня отправи-
ли по редакционному зада-
нию: в нескольких километ-
рах от города, в поселке
«Молодежный», по указу
главы государства оператив-
но строится первый в Бела-
руси завод газетной бумаги.
Так вышло, что утром 12
июня единственное марш-
рутное такси, которое дово-
зит до поселка, сломалось,
а у водителей автобуса была
пересменка. Поэтому я вме-
сте с местными жительни-
цами отправилась на строй-
ку пешком.

Прогулка была занима-
тельная, по пути женщины-
пенсионерки рассказывали
о жизни в районе. Напри-
мер, что с нетерпением ожи-
дают, когда построится
завод в «Молодежном» —
тогда транспорт туда будет
ходить без перебоев. Или,
что в поселке горячая вода
бывает только в отопитель-
ный сезон, а в самом Шкло-
ве ее включают на несколь-
ко часов и только три раза в
неделю. Или, что в начале
сентября в Шклове состоит-
ся праздник, по размаху по-

добный на «Дожинки» —
День письменности, и поэто-
му многим жителям за го-
сударственный счет красят
заборы и крыши домов.

До Рыжковичей я дош-
ла лишь с одной их спут-
ниц. Женщина поинтересо-
валась, видела ли я дом
жены президента. В ответ на
мой отрицательный ответ,
она сказала, что мы как раз
будем проходить мимо, и я
смогу его сфотографиро-
вать.

— Вы общались когда-
нибудь с Галиной Лукашен-
ко? — поинтересовалась я.

— Конечно. Также как и
с вами. Очень добрая жен-
щина. Ее здесь уважают, —
ответила собеседница.

— И что, она часто ходит
домой пешком?

— На работу и с работы
ее возят на машине. Но не-
сколько раз я видела, как
она прогуливалась из церк-
ви домой. А вот здесь она и
живет.

Женщина указала на не-
большой двухэтажный зеле-
ный коттедж. Рядом с ним,
по ее словам, стоит баня.

Это здание я и сфотогра-
фировала несколько раз. Од-
нако, как только мы прошли
мимо, меня окликнули. Мо-
лодой человек в штатском,
который представился пра-
порщиком милиции, пред-
ставителем взвода по охра-
не спецобъектов Михаилом
Парфеновым, сообщил, что
съемка этого здания запре-
щена, после чего провел
меня для выяснения лично-
сти и обстоятельств на пост.

Там он повторил, что
дом охраняется законом,
попросил выложить фотока-

меру на стол, предоставить
документы и, переписав
данные в журнал, показал
напарнику – представителю
отдела внутренних дел
Шкловского райисполкома
Александра Борисевичу, —
мои паспорт и удостовере-
ние «Салідарнасці». «Звони
в комитет», — прозвучало в
помещении.

Люди из «комитета»
приехали примерно через
20 минут. Один – усатый
дяденька – остался сидеть в
машине, за рулем. Второй
появился внутри здания по-
ста. Расспросив о цели и
дате моего визита в Шклов,
места ночевки и т.д., он рас-
порядился, чтобы эти
объяснения записали.

Мои вопросы о том, ка-
кое ведомство он представ-
ляет, мужчина игнориро-
вал. У меня же потребовали
перечисления и места про-
писки, и места прожива-
ния, и даже образования. В
объяснительной я указала,
что перед домом супруги
президента нет вывески,
указывающей, что его сни-
мать запрещено. Тем не ме-
нее сделанные кадры при-
шлось удалить. «А танк вам
зачем?», — спросил «коми-
тетчик», указывая на фото-
графию с танком, который
установлен возле местной
гимназии.

— Вы бы приехали по
нормальному, обратились
бы в идеологический отдел
исполкома. Тогда бы вас на
экскурсию и сюда свозили
и даже в Александрию, —
сказал он.

Так мы расстались. Од-
нако примерно через кило-
метр их автомобиль прегра-

дил мне дорогу. И снова
появился этот человек. Он
начал твердить, что дея-
тельность нашей газеты
приостановлена, и поэтому
я не имею права здесь зани-
маться журналистикой. В
частности, «ни общаться с
людьми, ни снимать что бы
там ни было».

На мои доводы, что я,
являясь представителем Бе-
лорусской ассоциации
журналистов и зарегистри-
рованного в Министерстве
информации издания, могу
выполнять свои профессио-
нальные обязанности в лю-
бой точке Беларуси, «коми-
тетчик» не реагировал. По
ходу этой нервотрепки на
вопрос, кто же все-таки он,
прозвучало: считайте, что
из общего отдела исполко-
ма. В итоге уже я была вы-
нуждена проигнорировать
этот бессмысленный диа-
лог, попросту обойти его и
направиться вперед. Мои
«собеседники» разверну-
лись и уехали.

Уже в обед, когда инфор-
мация для репортажа со
стройки завода была собра-
на, и я направлялась в
сторону шкловского авто-
вокзала, меня остановил
участковый. Показав свое
удостоверение, он сказал,
что прошла разнарядка, в
которой указано, что в горо-
де находится журналистка,
которая незаконно снимала
дом жены президента, и по-
просил меня показать сде-
ланные мною фото.

Напоследок участковый
поинтересовался, когда я
уезжаю. «Иду с вещами на
автовокзал» — на том и по-
прощались.

Белорусский медик получает в среднемБелорусский медик получает в среднемБелорусский медик получает в среднемБелорусский медик получает в среднемБелорусский медик получает в среднем
за час работы чуза час работы чуза час работы чуза час работы чуза час работы чуть более 3 тысяч рублейть более 3 тысяч рублейть более 3 тысяч рублейть более 3 тысяч рублейть более 3 тысяч рублей
Игорь ПОТАПЧУК

Во вторник, 12 июня,
председатель республи-
канского комитета Бе-
лорусского профсоюза
работников здравоохра-
нения Елена Бельская
благодарила правитель-
ство за растущие дохо-
ды медиков. По ее дан-

ным, в настоящее время
средняя зарплата мед-
работника составляет
268 долларов в месяц (в
эквиваленте).

Отметив эти положи-
тельные сдвиги, Бельская
перешла к отдельным недо-
статкам. Выяснилось, что по
оплате за 1 час труда меди-
ки занимают пятое место
снизу в списке всех профес-

сий в нашей стране. Мень-
ше их в пересчете на время
получают только работники
сельского хозяйства, систе-
мы соцобеспечения, искус-
ства и культуры. По словам
Бельской, в среднем час
труда медицинского работ-
ника в Беларуси стоит чуть
более 3 тысяч рублей.

Слабым утешением мо-
жет служить и проект ука-
за о повышении оплаты тру-

да молодых специалистов в
здравоохранении, который
сейчас находится на рас-
смотрении в администра-
ции президента. Сейчас
они получают в среднем 300
тысяч рублей, а накинуть
им планируют тысяч по 65.
Так что даже после заплани-
рованного повышения зарп-
латы материальное положе-
ние молодых медиков кар-
динально не изменится.
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Пунтусу готовят заменуПунтусу готовят заменуПунтусу готовят заменуПунтусу готовят заменуПунтусу готовят замену
Сергей ОЛЕХНОВИЧ

Как стало известно
«Салiдарнасцi», высока
вероятность, что на
ближайшем исполкоме
федерации футбола бу-
дет отправлен в от-
ставку главный тренер
сборной Беларуси Юрий
Пунтус. По нашим све-
дениям, на данный мо-
мент рассматриваются
две кандидатуры на
пост рулевого нацио-
нальной команды.

На замену вместо Юрия
Пунтуса могут выйти Ана-
толий Байдачный или Ми-
хаил Вергеенко. Какие-то
выводы, разумеется, делать
рано — нужно дождаться
исполкома БФФ.

Тем не менее, если вто-
рое пришествие Анатолия
Николаевича состоится, то
это можно будет рассмат-
ривать, во-первых, как реве-
ранс в его сторону, а во-вто-
рых — как признание БФФ
своей неправоты по отноше-
нию к Байдачному. Да, в
отборочном цикле чемпио-
ната мира-2006 тренер не
выполнил поставленной за-
дачи, но при нем сборная де-

монстрировала привлека-
тельный футбол.

Впрочем, Байдачный
никогда публично не
обещал, что Беларусь непре-
менно пробьется на первен-
ство планеты; он лишь
декларировал создание ко-
манды среднеевропейского
уровня. И это у него, надо
признать, получилось.
Единственное, Анатолий
Николаевич тоже не смог до
конца сохранить нормаль-
ные отношения с некоторы-
ми игроками сборной —
всем памятна молдавская
«кондиционерная» исто-
рия, после которой он
вдрызг разругался с Серге-
ем Гуренко…

Опять же после вполне
прогнозируемого увольне-
ния из «Дариды» Байдач-
ный сейчас свободен.

Что касается Вергеенко,
то он уже дважды руково-
дил сборной — в 1992/93 и
1997-99 годах. Толку, пря-
мо скажем, было немного.

Михаил Никифорович,
работая со сборной, полнос-
тью подтвердил слова, если
не ошибаюсь, Константина
Бескова, что голкипер не
способен быть хорошим
главным тренером. Кроме
того, многие футболисты и
болельщики наверняка не

забыли, как некрасиво по-
ступил Вергеенко с Мирос-
лавом Ромащенко. Парень,
получив травму в игре за на-
циональную команду, вско-
ре завершил карьеру, а глав-
ный тренер не удосужился
после этого даже позво-
нить… Хорошо, что москов-
ский «Спартак» проявил
серьезное участие в судьбе
Ромащенко-старшего, и се-
годня Мирослав успешно
тренирует дублеров «крас-
но-белых».

В любом случае скоропа-
лительная замена в духе
«используй то, что под ру-
кою» — шаг довольно рис-
кованный. Напомним, что
примерно таким же образом
на пост главного тренера
сборной назначили и само-
го Юрия Пунтуса — после
того, как ее отказался воз-
главить чех Йозеф Хованец.

Наиболее разумным в
сложившейся ситуации
представляется следую-
щий вариант. Руководство
федерации честно предуп-
реждает Пунтуса, что он ра-
ботает со сборной лишь до
завершения отборочной
кампании EURO’2008, а
само вплотную занимается
поиском нового главного
тренера. И желательно —
из-за рубежа.

В минском «Динамо»В минском «Динамо»В минском «Динамо»В минском «Динамо»В минском «Динамо»
дефицит игроков и… формыдефицит игроков и… формыдефицит игроков и… формыдефицит игроков и… формыдефицит игроков и… формы
Сергей ФЕВРАЛЕВ

Программу 9-го тура
чемпионата страны по фут-
болу венчала встреча минс-
кого «Динамо» и «Днепра».
Благодаря точному удару на
31-й минуте Сергея Гигеви-
ча с пенальти, назначенно-
го за фол Александра Пав-
лова против Эду, победу
праздновал самый титуло-
ванный клуб Беларуси.

Правда, игра минчан не
впечатлила. В старании и
самоотдаче молодым подо-
печным Александра Хацке-
вича, конечно, не откажешь,
однако мастерства недавним
дублерам пока не хватает.

Наиболее же яркое впе-
чатление, как и в большин-
стве предыдущих матчей,
вновь произвел динамовский
плеймейкер Антон Путило.
Особенно досадно, наверное,

динамовскому капитану. В
начале второго тайма Эду,
получив вертикальную пере-
дачу-конфетку, не сумел пе-
реиграть могилевского стра-
жа ворот Андрея Горбунова,
а в концовке встречи удар
бразильца «ножницами»
пришелся в стойку. Судя по
всему, сбился у латиноаме-
риканца прицел – не идет
мяч в «рамку», хоть тресни…
В том числе и поэтому «Ди-
намо» мало забивает: в девя-
ти матчах всего шесть голов.

Хотя, понятно, главная
причина – отсутствие у
«бело-синих» форвардов.
Нападающий у «Динамо»,
по сути, сейчас один – Мар-
сио. Что ж, поклонникам ко-
манды остается запастись
терпением и ждать межкру-
говой паузы, когда откроет-
ся трансферное окно.

– Мы работаем в этом на-
правлении, – сказал на пресс-

конференции Александр
Хацкевич. - Фамилий назы-
вать не буду, но поиск идет и
в Беларуси, и в государствах
ближнего и не очень дальнего
зарубежья. Игроков совсем
дальнего не рассматриваем…

– После вчерашнего мат-
ча дублеров хотели внести в
заявку на игру несколько
понравившихся ребят. Но
не смогли. Причина – отсут-
ствие у них маек с фамили-
ями на спине. Вот вам смеш-
но, а мне нет.

После 9-го тура команды
расположились в турнир-
ной таблице в следующем
порядке: БАТЭ – 24 очка,
МТЗ-РИПО – 17, «Торпедо»
– 16, «Гомель» – 15, «Не-
ман» – 14, «Сморгонь» – 13,
«Шахтер» – 12, «Динамо»
(Минск) – 11, «Витебск»,
«Днепр», «Динамо» (Брест)
– по 9, «Дарида» – 8, «На-
фтан» – 7, «Минск» – 6.

Белорусы
завоевали
путевку
на чемпионат
Европы

Сергей ОЛЕХНОВИЧ

Несмотря на гостевое
поражение от сборной
Швейцарии (28:30) в от-
ветном матче плей-офф
чемпионата Европы-2008,
национальная команда Бе-
ларуси по гандболу выш-
ла в финальную стадию
первенства континента.
Впрочем, после домашней
победы с преимуществом
в девять мячей (33:24) в
ином исходе двухраундо-
вого противостояния подо-
печных Спартака Мироно-
вича и Драгана Джукича
вряд ли кто-либо сильно
сомневался.

Поединок в Сурзее бе-
лорусы провели солидно.
У швейцарцев же все шан-
сы на спасительные для
них «плюс десять» раста-
яли на исходе первой по-
ловины матча, когда за
грубость в отношении
Алексея Усика был удален
до конца матча главный
голеадор хозяев Иван Ур-
сич, наколотивший к тому
времени шесть голов.

Правда, пару раз швей-
царцы вели с преимуще-
ством и в пять голов, но се-
рьезных волнений это не
вызывало. А когда Юрий
Громыко и Иван Бровко
(дважды) забросили три
безответных мяча, превра-
тив 27:22 в 27:25, смолк-
ла даже заполнившая под
завязку трибуны «Штад-
халле Сурзее» местная
публика, гнавшая весь
второй тайм своих любим-
цев вперед.

Не знаю, какой риту-
альный танец устроили бы
питомцы Джукича, слу-
чись в этом матче чудо, но
белорусская «змейка»
выглядела довольно эф-
фектно. Этого момента –
выхода наших гандболис-
тов в финальную часть
топ-турнира – отечествен-
ные болельщики, игроки
и тренеры ждали без ма-
лого тринадцать лет.
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Драники без пиваДраники без пиваДраники без пиваДраники без пиваДраники без пива
Светлана МЕТЕЛКИНА

На заседании прав-
ления колхоза «Драни-
ковский» обсуждался
вопрос введения запре-
та на распитие пива в
общественных местах.
Председатель Апанас
Перетрёхин аргумен-
тировано излагал свои
доводы.

Перетрёхин: Пива нада
запрэциць. И дзела тут
дажэ не в том, што я на днях
паскальзнулся на бутылке
и ударыуся галавой — ха-
рашо, што галавой, а то мог
бы и паурэдзиць себе што-
небудь. Запрэциць нада па-
таму, што... Да патаму што
нада запрэциць.

Зампред: Как же это,
Апанас Григорьевич? Ну
мы-то ладно, мы себе мо-
жем и виски попить, но
люди, боюсь, нас не под-
держат.

Перетрёхин: А когда
это они нас паддзержыва-
ли? Прыдумайце што-ни-
будзь. Наканец рэферэн-
дум праведзице. Мне што
ли вас учыць?

Счетовод: Да провели
бы, только вот денег в каз-
не совсем нет.

Перетрёхин: Да, абла-
жыли нас са усех старон.
Сначала эти з «Брацкага»
калхоза дравами дзелитца
перастали. Патом Еуропа
са сваей атменай прэфе-
рэнцый у душу лезет.

Зампред: Да не пере-
живайте вы так, Апанас
Григорьевич. Как-нибудь
выкрутимся.

Перетрёхин: Да ужэ,
круцили чэм магли – кру-
цёлка болит. А тут ешчо
эци са сваим пивам на
маю голову. И им хоць бы
што – прападай Апанас
Грыгорьевич.

Зампред: Слушайте, а
давайте мы не референдум
проведем, а соцопрос. И
потом спокойно распитие

пива отменим «по
просьбам трудящихся».

Счетовод: Да где мы та-
ких «трудящихся» най-
дем?

Перетрёхин:  Насме-
шыл. Ты што серьёзна на-
думал апрос правадзиць?
Ты бы ешчо выбары прэд-
седацеля калхоза па-чэст-
ному провел. Кагда наро-
ду хочэш харашо
сдзелаць, его мнение тут
неабязацельно.

Счетовод: А если кто
проверит?

Бригадир: Да чего тут
спорить. Вон возьмите
деда Прокопа опросите.
Он в своей жизни ничего,
кроме самогона и одеко-
лона, в рот не брал. Ему

это пиво точно без надоб-
ности. Да дядьку Егора
спросите. Он в обществен-
ных местах напитки сла-
бее 20 градусов не упот-
ребляет.

Перетрёхин: Это ты ха-
рашо прыдумал. Быць табе
мэрам. Да, и с тарэлками
эцими разберыцесь. Ешчо
адна напасць на маю гола-
ву.

Зампред: Правильно,
Апанас Григорьевич. Зап-
ретить надо тарелки. А то
привыкли помногу жрать.

Перетрёхин: Да я не
пра це. Я про спутника-
вые, што уражэские кана-
лы ловяць. А эци тарэлки
мы после запрэцим.

Счетовод: А как мы на-
роду объясним, почему та-
релки снимаем? Еще запо-
дозрят чего неладное.

Перетрёхин: Как уроду-
юшчые лицо калхоза. Ох,
сколька я аб их бился, я
вам скажу…

Бригадир: Тогда, мо-
жет, и скворечники заод-
но поснимаем? Чтобы не
подумали чего.

Перетрёхин: Правиль-
на. Нечыва эцим сквор-
цам в нашых Драниках
побираться. Пускай у са-
седний калхоз лецят. Нам
скора самим тут клеваць
нечыва будзет.
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